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道の駅おおえ再整備基本計画(案)に対する意見募集の実施結果 

  

１ 意見募集期間 

  令和３年３月 11日(木)から令和３年３月 31日(水)まで 

 

２ 提出された意見の件数 

  １３件(意見提出者 ２４名) 

 

３ 提出された意見の概要と町の考え方 

No ご意見の概要 町の考え方 

1 

 

○ 通行人が自由に演奏できる「街頭ピアノ」

の設置を提案する。 

近年、港、駅、街角に設置することが人気と

で、SNS、動画サイトでも注目される。 

「街頭ピアノ」を中心に活動するアーティ

ストもおり、招へいできればなおよい。 

【12名連名】 

町では利用者ニーズを踏まえた、集客力の

ある道の駅整備を行う必要があると考えてお

ります。 

施設規模、費用対効果等を勘案し、検討を

行ってまいります。 

2 ○ 他の道の駅との差別化のため、柏陵荘跡地

に西山杉を使ったサウナ設置を提案する。 

サウナのマーケットは大きく、本格的なロ

グハウススタイルのサウナの設置は全国的な

アピールになる。 

町では柏陵荘の利活用については、道の駅と

健康温泉館をつなぎ、エリア全体の魅力向上に

寄与することを想定しております。 

施設規模や費用対効果等を勘案し、検討を行

ってまいります。 

3 ○ 現状の道の駅は、町産品や地元メニューが

少ないほか、若手就農者の産直会員が少ない、

観光案内機能が乏しい、地域連携が図られて

いないなどの課題がある。 

上記の課題を解決するとともに、他県で成

功している道の駅の調査を行うなどして、大

江町の独自性を打ち出してほしい。 

頂戴した御意見は町でも課題として認識し

ており、対策の方向性も含めて計画案に盛り込

んでおります。今後、運営計画のなかで更なる

検討を行ってまいります。 

また、他県の成功事例研究も行い、大江町な

らではの魅力づくりに努めてまいります。 

4 ○ 道の駅は現状のままでかまわないため、柏

陵荘を改修してほしい。健康温泉館は県外ナ

ンバーもありコロナ禍では不安を感じる。 

道の駅は産業振興や観光振興など地方創生

拠点や防災拠点としての役割など近年重要性

が高まっています。 

道の駅おおえについては、施設の狭さや老朽

化などハード面の課題が大きく、町の産業振興

や観光振興などのため再整備が必要と考えて

おります。 

柏陵荘については、脱衣所で換気ができずコ

ロナ対策が取れないことや、施設自体の老朽化

や耐震基準を満たしていないといった課題が
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あり、今後の継続した施設の活用は困難と考え

ております。 

健康温泉館のコロナ対策を強化するなど、町

民の皆さまの不安解消に向けて取り組んでま

いります。 

5 ○ トイレを日本一、世界一きれいで使いやす

くしてほしい。トイレと言えば「大江町」と言

われるような上品な仕様、広さ・機能を備えて

ほしい。 

アメリカではトイレ前にトイレボーイ、ト

イレガールが付いてトイレを洗浄している。 

アンケート調査でもトイレの快適性を求め

る意見があった。 

アンケート調査でもトイレ目的の利用者は

一定数いることから、町としても再整備にあた

っては特に充実を図っていきたいと考えてお

ります。 

具体的な施設については今後基本設計の検

討の中で詰めてまいります。 

6 ○ 再整備にあわせて、老朽化している健康温

泉館の石風呂を改修し、同時オープンしては

どうか。より一層の宣伝効果が見込まれる。 

○ 運営は、町の一大事業であるため、民間委

託よりは㈱大江町産業振興公社が担うことが

望ましい 

○ ふるさと納税を強化し、大江町を PRすると

ともに、道の駅の運営とあわせ、ふるさと納税

も公社で担当してはどうか 

○ やなを道の駅に入れて施設内で販売しては

どうか 

○ 柏陵荘は新たな建物は建設せず、イベント

時の駐車場としてはどうか 

○ 道の駅の産直は、品物が途切れないように

することが最重要。だれが、どの作物をいつ出

荷するかの管理や、簡易ハウスの整備など生

産対策も必要 

健康温泉館のリニューアルは、道の駅との相

乗効果が期待されますが、同時リニューアルに

ついては、町の財政状況から厳しいものと考え

ます。中長期的にエリア一体の魅力向上を図っ

ていきたいと考えております。 

運営については、町内運営主体の早期確立が

必要と考えておりますが、経営ノウハウや人材

不足が課題となっており、効果的な運営が図ら

れるよう、検討してまいります。 

ふるさと納税については、道の駅で受付がで

きるよう計画しておりますが、まずは運営主体

をどうするかの検討してまいります。 

観光やなとの連携についても、運営計画の検

討のなかでつめてまいります。 

柏陵荘跡地の利活用については、駐車場とし

ての機能も含め今後詳細を検討してまいりま

す。 

産直については、冬期の販売対策が課題とな

るため、生産対策を検討するほか、売上をカバ

ーする食メニューやお土産品の充実等を図っ

ていきたいと考えております。 

7 ○ 町の活性化が期待され、計画案に反対はし

ないが、近隣住民向け騒音対策として防音壁

の設置など配慮を希望する 

また、近隣住民への説明会開催も希望する 

近隣住民の皆様の御理解なしに再整備でき

ないと考えております。 

再整備で住宅地により近接することから、防

音壁の設置など検討してまいります。 

また、住民説明会についても、令和３年度中

に開催したいと考えております。 



 3 / 4 

 

8 ○ コロナによる社会変化を捉え、数多くある

道の駅から選ばれるための独創性を打ち出

し、町職員や関係者が熱意もって進めていた

だきたい。具体的には以下の提案をする。 

・道の駅おおえ、産業振興公社、観光協会の統合

による運営 

・冬場の食商品の創造 

・ネット通販の強化と特産品、薬草等の販売に

よる差別化 

・道の駅周辺施設との連携による周遊促進（オ

ートキャンプ場・ブナ森林浴・農業体験の新

設、舟下りやおしん飯等のおしん活用、神通峡

や朝日連山の眺望 PR） 

運営については、町内運営主体の早期確立が

必要と考えておりますが、経営ノウハウや人材

不足が課題となっており、効果的な運営が図ら

れるよう、検討してまいります。 

産直については、食メニューやお土産品の充

実等を図っていきたいと考えております。 

周辺施設との連携については、エリア全体の

魅力向上が図られるよう、運営計画の検討の中

でつめてまいります。 

 

9 ○ RVパークは川岸の砂利場の方がいい。計画

案は、アパートに近く、利用者も落ち着かず、

アパート住民への騒音も懸念される。 

○ 柏陵荘は、旅行者向け簡易宿泊所兼周辺住

民向け憩いの場として活用してはどうか。 

RV パークについては、具体的な設置場所も

含めて今後詳細を検討してまいります。 

柏陵荘については、脱衣所で換気ができずコ

ロナ対策が取れないことや、施設自体の老朽化

や耐震基準を満たしていないといった課題が

あり、今後の継続した施設の活用は困難と考え

ております。 

10 ○以下の取組みを提案する 

・ デジタルサイネージは更新により最新情報

を発信し続けることが重要。若手クリエイタ

ーによる四季折々の魅力発信も期待する。 

・ ここでしか買えないものの提供（シェイガ

ーグッズ、ダイカイギュウグッズ、ご当地手ぬ

ぐい刷新、宮城県亘理町の特産品の常設販売） 

・ 手作りテイストの街歩きマップの作成（ご

当地マンホールの紹介、御朱印めぐり） 

・ 環境に配慮した照明（光害対策） 

情報発信の内容については、常に最新情報と

なるよう配慮してまいります。 

道の駅おおえが目的地となるよう産直、物

販、食の充実強化を図ってまいります。 

照明設備については、今後検討を行ってまい

ります。 

 

11 ○ コロナ禍では交流人口を望むことが難しい

のではないか。また、周辺の道の駅との差別化

（モニュメント、遊具・スポーツ環境の整備

等）が必要と考える。 

○ 道の駅の利用目的上位であるトイレ整備の

考え方をお聞きしたい。 

○ 子連れ利用に配慮いただきたい。（トイレ整

備、クライミングウォール、からくり時計等子

供が喜ぶ施設整備） 

○ 産直としての品揃えに懸念があるため、町

空調や換気設備をはじめとして新型コロナ

対策を講じてまいります。施設整備による差

別化については、施設規模や費用対効果等を

勘案し、検討を行ってまいります。 

アンケート調査でもトイレ目的の利用者は

一定数いることから、町としても再整備にあた

っては特に充実を図っていきたいと考えてお

ります。 

子連れ利用者の利便性向上は重要と認識し

ており、子ども連れでも滞在しやすい芝生広場



 4 / 4 

 

でも支援している新規就農者に販売に関わっ

てもらう取組みが必要ではないか。 

○ マンホール型トイレなど、具体的に防災機

能の充実を検討願いたい。 

○ 運営は具体的にどのような検討をしている

か。また、今回の整備により他事業へも波及

し、若い人の就労につながればいい。 

の整備等を検討しております。 

産直については、新規就農者支援とも関連し

た仕組みを検討してまいります。 

防災道の駅の認定を見据え、詳細について検

討してまいります。 

運営については、町内運営主体の早期確立が

必要と考えておりますが、経営ノウハウや人材

不足が課題となっており、効果的な運営が図ら

れるよう、検討してまいります。 

12 ○ パブリックコメントを始めとして、町民の

思いを反映した整備をお願いしたい 

○ ランドマークとして展望台整備を提案する 

○ 入念な検討の上、売り場やレストラン等の

スペースの面積を決定いただきたい。地元商

店の売り場スペースを取り込むのも一考。 

○ 悪天でも入館しやすいようにピロティを整

備してはどうか。 

○ トイレは贅沢につくるべきと考える。 

ランドマークについては、いただいた御意見

も含め、引き続き検討してまいります。 

売り場、レストランスペースについては、施

設規模、費用対効果等を勘案し、検討を行って

まいります。 

天候に左右されず利用可能な半屋外施設の

整備を検討してまいります。 

アンケート調査でもトイレ目的の利用者は

一定数いることから、町としても再整備にあた

っては特に充実を図っていきたいと考えてお

ります。 

13 ○ 大江町はトイレがキレイと言われるように

整備いただきたい。 

○ 身障者に配慮いただきたい 

○ 物販が途切れないよう豊富な品揃えをお願

いする。 

○ 食堂、レストランの充実をお願いしたい。 

○ キッズルームは広く楽しく 

○ 近隣施設との差別化を図られたい。 

アンケート調査でもトイレ目的の利用者は

一定数いることから、町としても再整備にあた

っては特に充実を図っていきたいと考えてお

ります。 

また、トイレをはじめとして、設計にあたっ

てはユニバーサルデザインの考え方を取り入

れてまいります。 

施設整備による差別化については、施設規

模や費用対効果等を勘案し、検討を行ってま

いります。 

 


